

SANTA MARTA

Taller de formación en Benin



CARPINTEROS PARA EL FUTURO

Texto: Antonio Delgado-Roig
Fotografías: Hdad. de Santa Marta

Como propuso el filósofo chino Lao Tsé, es mejor enseñar a pescar a un hombre en lugar de darle un pescado para que se alimente. Si conoce la técnica, podrá alimentarse todos los días. Pues esto es lo que está haciendo la hermandad de Santa Marta en Benin –país de África occidental–, aunque no formará pescadores sino carpinteros. Concretamente, la cofradía sevillana ultima ya la construcción de un taller de carpintería en la ciudad de Porto Novo que dará una formación a los jóvenes más desfavorecidos.

Con este proyecto, desarrollado a través de la Asociación Foyer Don Bosco, de la comunidad salesiana, se intenta dotar a los jóvenes más pobres de la ciudad y que por su edad corren ya un riesgo serio de exclusión social con un oficio digno para que puedan subsistir por sus propios medios. Así lo explicó el responsable de Caridad de la hermandad sevillana, José Joaquín Gómez, quien precisó que este proyecto comenzó a desarrollarse en octubre del pasado año y, si todo va según lo previsto, se podrá inaugurar el próximo Lunes Santo.

La dotación económica del proyecto asciende a 25.000 euros y para quien quiera pensar que en Sevilla, por ejemplo, hubiera sido una buena idea levantar este centro, José Joaquín Gómez explicó que había una petición para colaborar en Benin que se decidió aceptar porque con esa cantidad de euros “resulta imposible” construir en la capital andaluza las instalaciones que se están levantando en el país africano. En total serán 70 niños y niñas los beneficiarios del proyecto solidario, y definitivamente dejarán de ser explotados en diversos talleres de la ciudad africana.

Según se refleja en la documentación del proyecto, en Porto Novo es muy habitual ver a jóvenes deambulando por las calles y cerca de los mercados, lo cual supone que están en un lugar propicio para el contrabando y la delincuencia. Estos niños, además, sufren



un absoluto desarraigo de sus familias así como el desprecio de una sociedad en las que en múltiples ocasiones han sido amenazados y golpeados por los agentes de Policía.

En otros casos, los niños más “afortunados” pueden desarrollar diversos trabajos en los mercados de Porto Novo como transportar las mercancías, sacar las basuras o limpiar las ollas “con derecho a comer las sobras”. Dentro de muy pocos días, y coincidiendo con la Semana Santa, podrán aprovechar la gran oportunidad que les ofrece Santa Marta para labrarse un futuro, al menos, más digno del que tienen ahora.

Una tonelada de alimentos

La Hermandad de Santa Marta también ha organizado por tercer año consecutivo una campaña de recogida de alimentos para las personas más desfavorecidas de Benin. A pesar de la grave crisis económica, en esta edición se ha logrado recaudar la nada despreciable cifra de una tonelada de productos no perecederos, que enviaron en un contenedor el pasado 22 de enero. Por otra parte, Santa Marta, que también participa de la Fundación Casco Antiguo, ha hecho un llamamiento para que todas aquellas personas que estén interesadas en participar y ayudar en la gestión y organización del economato, que en breve se trasladará a la calle Narciso Bonaplata, se pongan en contacto con la hermandad.